



STIE Bisma Lepisi

Jl. Ks. Tubun No. 11 Tangerang 15112
Telp.:(021) 558 9161-62. Fax.:(021) 558 9163

SATUAN ACARA PERKULIAHAN (SAP) PROGRAM STUDI AKUNTANSI

Kode Mata Kuliah : **EKA4342**

Nama Mata Kuliah : **BANK DAN LEMBAGA KEUANGAN LAINNYA**

Kelompok Mata Kuliah : MKB Mata kuliah keahlian berkarya

Jumlah SKS : 3 SKS

Tujuan Kurikuler:

- Mampu menghasilkan lulusan yang kompeten dibidang akuntansi keuangan dan penerapan peraturan perpajakan untuk menghadapi perkembangan DUDI.
- Mampu menghasilkan penelitian yang berkualitas yang dapat diterapkan di dunia akuntansi dan bisnis industri.
- Membekali mahasiswa dengan kualifikasi akuntansi dan perpajakan yang dibutuhkan dalam dunia praktek di bidang akuntansi keuangan dan pepajakan yang berbasis manual maupun terkomputerisasi, serta memberikan dasar yang kuat untuk meneruskan pendidikan ke jenjang yang lebih tinggi.

Deskripsi Mata Kuliah:

Mata kuliah ini terutama membahas pengetahuan dasar aktivitas perekonomian yang berkaitan dengan lembaga keuangan, baik bank maupun bukan bank, sehingga mahasiswa memahami arti keberadaan institusi keuangan tersebut. Kedudukan bank sentral sebagai otoritas moneter juga dibahas, terutama dalam kaitan dengan bekerjanya sistem moneter dengan berbagai aspek kelembagaan yang terlibat didalamnya. Sistem lembaga keuangan internasional juga dibahas sebagai konsekuensi suatu perekonomian terbuka, yang pembahasannya dikaitkan dengan tatanan perekonomian Indonesia.

Prasyarat: MANAJEMEN KEUANGAN

Minggu /Perte muan	Pokok Bahasan	Kompetensi Dasar	Indikator	Materi	Kegiatan Belajar Mengajar/Strategi		Media	Evaluasi	Sumber
					Dosen	Mahasiswa			

1,2	Bank dan Lembaga Keuangan	Memahami dan mengerti mengenai fungsi dan peranan lembaga keuangan bank dan non bank, jenis-jenis lembaga keuangan bank dan non bank serta sejarah perkembangannya.	<ol style="list-style-type: none"> 1. Mahasiswa dapat menerangkan konsep-konsep utama bisnis bank 2. Mengerti lembaga-lembaga keuangan bank dan non bank serta dapat menjelaskan tentang sistem keuangan khususnya pada bidang perbankan di Indonesia 	<ol style="list-style-type: none"> 1. Pengertian, Fungsi dan peranan Lembaga Keuangan bank dan Non Bank 2. Jenis-jenis Lembaga Keuangan Bank dan Non Bank 3. Sejarah dan Perkembangan Lembaga Keuangan Bank dan Non Bank di Indonesia 4. Pengenalan Sistem Keuangan di Indonesia 	Menjelaskan Mengurai kan Memberikan contoh Bertanya ttg hal-hal yg belum jelas	Mendengar kan Bertanya Memberikan tanggapan	WB, LCD, Slide, Laptop/ Note Book	Soal latihan	Buku Referensi
3,4	Aset Keuangan	Memahami dan mengerti tentang berbagai aset, terutama aset keuangan, tentang perbedaan, klafisikasi, fungsi dan sistemnya	<ol style="list-style-type: none"> 1. Mahasiswa dapat menjelaskan tentang bermacam-macam aset 2. Mengerti dan dapat menjelaskan tentang aset keuangan 3. Mengerti tentang perbedaan, klafisikasi, fungsi aset keuangan 4. Dapat menjelaskan tentang sistem keuangan 	<ol style="list-style-type: none"> 1. Aset, Aset berwujud & Tidak berwujud 2. Aset Keuangan 3. Perbedaan Aset Keuangan dengan Aset berwujud 4. Klafisikasi uang 5. Fungsi uang 6. Sistem Keuangan 	Menjelaskan Mengurai kan Memberikan contoh Bertanya ttg hal-hal yg belum jelas	Mendengar kan Bertanya Memberikan tanggapan	WB, LCD, Slide, Laptop/ Note Book	Soal latihan	Buku Referensi

5	Bank Indonesia	Memahami fungsi dan tugas dari Bank Indonesia sebagai Bank Sentral, dan kedudukannya dengan pemerintah pusat	<ol style="list-style-type: none"> 1. Mahasiswa dapat mengerti tentang Tujuan Bank Indonesia 2. Mahasiswa dapat mengerti tentang Tugas Bank Indonesia 3. Mahasiswa dapat mengerti tentang Bank Indonesia sebagai Lender of the Resort 4. Mahasiswa dapat mengerti tentang Kebijakan nilai tukar 	<ol style="list-style-type: none"> 1. Tujuan Bank Indonesia 2. Tugas Bank Indonesia sebagai Lender of the Resort 3. Bank Indonesia 4. Kebijakan nilai tukar 	Menjelaskan Mengurai kan Memberikan contoh Bertanya ttg hal-hal yg belum jelas	Mendengar kan Bertanya Memberikan tanggapan	WB, LCD, Slide, Laptop/ Note Book	Soal latihan	Buku Referensi
6,7	Kesehatan & Rahasia Bank	Memahami dan mengerti tentang kesehatan bank, aturan dan konsekuensi pelanggaran terhadap aturan kesehatan bank.	<ol style="list-style-type: none"> 1. Mahasiswa dapat mengerti tentang Kesehatan Bank 2. Mahasiswa dapat mengerti dan memahami tentang aturan Kesehatan Bank 3. Mahasiswa dapat mengerti tentang jenis Pelanggaran Aturan Kesehatan Bank 	<ol style="list-style-type: none"> 1. Pengertian Kesehatan Bank 2. Aturan Kesehatan Bank 3. Pelanggaran Aturan Kesehatan Bank 	Menjelaskan Mengurai kan Memberikan contoh Bertanya ttg hal-hal yg belum jelas	Mendengar kan Bertanya Memberikan tanggapan	WB, LCD, Slide, Laptop/ Note Book	Soal latihan dan tugas	Buku Referensi
8				UTS				Pert. 1 s/d 7	

9	Aktivitas Bank	<p>Memahami tentang sumber dan penggunaan Dana Perbankan.</p>	<p><u>Penghimpunan Dana</u></p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Mahasiswa dapat mengerti dan memahami pengertian dari penghimpunan Dana oleh bank. 2. Mahasiswa dapat mengerti dan memahami dari mana sumber-sumber penghimpunan Dana sebuah bank <p><u>Penggunaan Dana</u></p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Mahasiswa dapat mengerti dan memahami pengertian dari Pengertian Penggunaan Dana 2. Mahasiswa dapat mengerti dan memahami tentang sesuatu pertimbangan yang dipakai oleh bank dalam Penggunaan Dananya tersebut 3. Mahasiswa dapat mengerti berbagai alternatif dari Penggunaan Dana oleh bank 	<p><u>Penghimpunan Dana</u></p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Pengertian Penghimpunan Dana 2. Sumber-sumber penghimpunan Dana <p><u>Penggunaan Dana</u></p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Pengertian Penggunaan Dana 2. Pertimbangan Penggunaan Dana 3. Alternatif Penggunaan Dana 	<p>Menjelaskan Mengurai kan Memberikan contoh Bertanya ttg hal-hal yg belum jelas</p>	<p>Mendengar kan Bertanya Memberikan tanggapan</p>	<p>WB, LCD, Slide, Laptop/ Note Book</p>	<p>Soal latihan</p>	<p>Buku Referensi</p>
---	----------------	---	---	---	---	--	--	---------------------	-----------------------

10	Kredit Perbankan dan pembiayaan (Sewa guna usaha)	Memahami tentang pengertian dari kredit perbankan, bagaimana pertimbangan dalam menyalurkan kredit dan berbagai jenis-jenis kredit yang ada di sektor perbankan.	1. Mahasiswa dapat memahami tentang pengertian kredit 2. Mahasiswa dapat memahami tentang berbagai pertimbangan bank dalam menyalurkan dananya dalam bentuk kredit perbankan 3. Mahasiswa dapat memahami tentang berbagai Jenis-jenis Kredit perbankan	1. Pengertian Kredit 2. Pertimbangan Penyaluran Dana 3. Jenis-jenis Kredit 4. Pembiayaan/SGU	Menjelaskan Mengurai kan Memberikan contoh Bertanya ttg hal-hal yg belum jelas	Mendengar kan Bertanya Memberikan tanggapan	WB, LCD, Slide, Laptop/ Note Book	Soal latihan	Buku Referensi
11	Jasa-jasa Perbankan	Memahami tentang jasa-jasa yang ada di sektor perbankan.	1. Mahasiswa dapat mengerti dan memahami tentang proses, jenis dan manfaat dari bank garansi. 2. Mahasiswa dapat mengerti dan memahami tentang proses, jenis dan manfaat Letter of Credit 3. Mahasiswa dapat mengerti dan memahami tentang Wali Amanat 4. Kliring Mahasiswa dapat mengerti dan memahami tentang proses, bank Peserta, mekanisme dari kliring.	1. Bank Garansi 2. Letter of Credit 3. Wali Amanat 4. Kliring	Menjelaskan Mengurai kan Memberikan contoh Bertanya ttg hal-hal yg belum jelas	Mendengar kan Bertanya Memberikan tanggapan	WB, LCD, Slide, Laptop/ Note Book	Soal latihan	Buku Referensi

12	Bank Umum Berdasarkan Prinsip Syariah	Memahami tentang bank dengan prinsip syariah, dasar hukum, dewan pengawas, komisaris, direksi dan kegiatan-kegiatan yang dijalankan oleh perbankan syariah.	<ol style="list-style-type: none"> 1. Mahasiswa dapat mengerti dan memahami tentang dasar hukum perbankan syariah 2. Mahasiswa dapat mengerti dan memahami tentang Prinsip Syariah 3. Mahasiswa dapat mengerti dan memahami tentang Dewan Pengawas, Komisaris, dan Direksi 4. Mahasiswa dapat mengerti dan memahami tentang kegiatan usaha bank syariah 5. Mahasiswa dapat mengerti dan memahami tentang Bank Muamalat 	<ol style="list-style-type: none"> 1. Dasar Hukum 2. Pengertian Prinsip Syariah 3. Dewan Pengawas, Komisaris, dan Direksi 4. Kegiatan Usaha Bank Syariah 5. Bank Muamalat 	Menjelaskan Mengurai kan Memberikan contoh Bertanya ttg hal-hal yg belum jelas	Mendengar kan Bertanya Memberikan tanggapan	WB, LCD, Slide, Laptop/ Note Book	Soal latihan	Buku Referensi
----	---------------------------------------	---	---	--	--	---	-----------------------------------	--------------	----------------

13	Asuransi	<p>Mengerti mengenai usaha dan karakteristik dari Asuransi dan jenis- jenis resiko yang terdapat pada asuransi</p>	<p>1. Mahasiswa dpt menguraikan pengertian asuransi & manfaatnya bagi kehidupan sehari- hari. 2. Mahasiswa dapat menguraikan jenis- jenis resiko yang ada dalam kehidupan beserta bagaimana menghadapi resiko tersebut. 3. Mahasiswa dapat menjelaskan ruang lingkup perusahaan asuransi beserta perusahaan- perusahaan pendukungnya</p>	<p>1. Pengertian usaha dan karakteristik Asuransi 2. Jenis- jenis Resiko dan resiko- resiko yang dapat diasuransikan 3. Jenis- jenis Asuransi.</p>	<p>Menjelaskan Mengurai kan Memberikan contoh Bertanya ttg hal-hal yg belum jelas</p>	<p>Mendengar kan Bertanya Memberikan tanggapan</p>	<p>WB, LCD, Slide, Laptop/ Note Book</p>	<p>Soal latihan</p>	<p>Buku Referensi</p>
14	Pegadaian	<p>Memahami dan mengerti mengenai perusahaan Pegadaian serta kegiatan usaha dari kedua perusahaan tersebut dan pihak yang terlibat .</p>	<p>1. Mahasiswa dapat menjelaskan pengertian Pegadaian. 2. Mahasiswa dapat menjelaskan mekanisme Pegadaian di Indonesia. 3. Mahasiswa dapat menguraikan jenis- jenis Pegadaian serta dapat menjelaskan perkembangan anjak piutang di Indonesia.</p>	<p>1. Pengertian Pegadaian. 2. Kegiatan Pegadaian. 3. Pihak yang terlibat dan fasilitas yang diberikan oleh perusahaan Pegadaian.</p>	<p>Menjelaskan Mengurai kan Memberikan contoh Bertanya ttg hal-hal yg belum jelas</p>	<p>Mendengar kan Bertanya Memberikan tanggapan</p>	<p>WB, LCD, Slide, Laptop/ Note Book</p>	<p>Soal latihan dan tugas</p>	<p>Buku Referensi</p>

15	Lembaga Keuangan Internasional (Bank Dunia & Bank Pembangunan Asia)	Memahami dan mengerti mengenai Bank Dunia. Memahami dan mengerti mengenai Bank Pembangunan Asia.	Menjelaskan mengenai peranan dari Bank Dunia di Indonesia, serta mekanisme kerja dari lembaga tersebut. Menjelaskan mengenai peranan dari Bank Pembangunan Asia di Indonesia, serta mekanisme kerja dari lembaga tersebut.	Bank Dunia Bank Pembangunan Asia	Menjelaskan Mengurai kan Memberikan contoh Bertanya ttg hal-hal yg belum jelas	Mendengar kan Bertanya Memberikan tanggapan	WB, LCD, Slide, Laptop/ Note Book	Soal latihan	Buku Referensi
16				UAS				Pert. 9 s/d 15	

Referensi:

Pengarang	Judul Buku	Kota/Negara	Penerbit
1. Y. Sri Susilo, Sigit Triandaru, A. Totok Budi Santoso	Bank & Lembaga Keuangan Lain	Jakarta	Salemba Empat
2. Frank J. Fabossi, Franco Modigliani, Michael G. Ferri	Pasar & Lembaga Keuangan	Jakarta	Salemba Empat
3. Dahlan S	Manajemen Lembaga Keuangan	Jakarta	Lembaga Penerbit Fakultas Ekonomi Universitas Indonesia

Referensi:

Buku referensi yang digunakan adalah buku terbitan 5 (Lima) tahun terakhir.